

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Verwaltungsausschuss **öffentlich** am 14.03.2017 Entscheidung

Tagesordnungspunkt

Gewährung eines Zuschusses an den Trägerverein "Freundeskreis Dritte Welt e.V." für den Umzug des Weltladens in die Neue Str. 39

Anlagen

Beschlussantrag:

Der Trägerverein „Freundeskreis Dritte Welt e.V.“ erhält einen Zuschuss zum Aufwand des Umzugs des Weltladens Balingen in die Neue Str. 39 in Höhe von 2.000,00 €.

Finanzielle Auswirkungen:

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Ausgaben des Verwaltungshaushaltes

Einmalig 2.000,00 €

Im Haushaltsplan 2017 stehen bei der Finanzposition 1.3400.7180.000 ausreichend Mittel zur Verfügung.

Sachverhalt:

Der Weltladen Balingen ist eine Einrichtung des Trägervereins „Freundeskreis Dritte Welt e.V.“. Seine Mitarbeiter sind ehrenamtlich tätig und haben sich zum Ziel gesetzt, mit ihrem Engagement zu einem fairen Handel und damit zu einer gerechteren Welt beizutragen. Damit leistet der Weltladen einen wichtigen Beitrag innerhalb der Fair Trade Stadt Balingen, die mit ihrem entsprechenden Engagement ebenfalls dieses Ziel verfolgt.

Um die äußeren Rahmenbedingungen deutlich zu verbessern, hat der Weltladen am 7. Januar 2017 neue Räumlichkeiten in der Neue Str. 39 eröffnet, die er gemeinsam mit Albkult (einer Tochter der Stiftung Lebenshilfe Zollernalb) bezogen hat. Der gesamte Umzug erfolgte in Eigenleistung der ehrenamtlichen Mitarbeiter des Weltladens. Im Aufwand für den Umzug, der vom Verein getragen wurde, sind somit auch die ehrenamtlich geleisteten Stunden der Weltladen-Mitarbeiter enthalten. Diese Eigenleistungen werden im Rahmen der städtischen Vereinsförderung entsprechend den Richtlinien des Landessportbundes als Aufwand anerkannt. Derzeit beträgt der entsprechende Satz 11 €/Stunde.

Darüber hinaus musste der Weltladen anlässlich des Umzugs eine neue Ladeneinrichtung im Wert von ca. 22.000 € anschaffen, die über Mitgliederdarlehen finanziert wurde. In der städtischen Vereinsförderung könnten solche Anschaffungen mit 15% bezuschusst werden, wenn der Verein diese direkt tätigt.

Unter Berücksichtigung des vielfältigen positiven Wirkens des Trägervereins „Freundeskreis Dritte Welt e.V.“ schlägt die Verwaltung aufgrund der oben geschilderten Sachlage vor, den Umzug des Weltladens im Rahmen eines Einzelbeschlusses mit einem Zuschuss in Höhe von 2.000 € zu unterstützen.

Harry Jenter